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中国作物学会马铃薯专业委员会　　

’99全国马铃薯学术研讨会会议纪要　　
　　由中国作物学会马铃薯专业委员会主持、内蒙
古正丰马铃薯种业股分有限公司承办的 “’99全国
马铃薯学术研讨会” 于1999年8月9日至12日在
呼和浩特市召开。参加本次会议的代表共计282
名�来自全国28个省、自治区和直辖市�基本代
表了我国马铃薯科研和教学、生产、开发、加工的
各个领域�反映了我国马铃薯产业蓬勃发展的喜人
局面。内蒙古自治区人民政府副主席傅守正先生�
农业厅副厅长赵小勇先生、高云平先生�农业部程
高祥先生出席了大会�并发表了热情洋溢的祝词。

本次盛况空前的马铃薯行业大会具有划时代的

重要意义�正值世纪之交�会议的规模之大、参加
人员的范围之广�均是历届会议所没有的。特别值
得庆贺的是企业界代表显著增加�充分体现了科学
技术促进产业进步、经济发展推动科学发展这一普
遍规律。我国马铃薯产业已经开始步入科学技术与
经济发展一体化的运行轨道�充满希望的明天正向
我们走来。

本次大会采用了大会报告、分组学术交流、企
业界座谈、现场参观和产品与成果展示等灵活多样
的方式�为各位代表提供了展现才华的舞台�收到
了很好的效果。大家根据我国农业及农村经济发展
现状�以及我国粮食供给与人口增长的巨大压力�
研讨了我国发展马铃薯产业的巨大潜力。与会代表
在马铃薯遗传育种、生物技术、栽培生理、病虫害
防治、种薯产业化、食品加工业和区域经济发展等
方面展开了热烈的讨论。代表们共同关心的问题主
要集中在以下几个方面：（1） 育种目标和育种方法
的改变；（2） 以抗晚疫病和品质改良为主的资源改
良；（3） 保护地栽培、早熟栽培技术；（4） 各生态
区的栽培中的难点； （5） 种薯生产技术的变革；
（6） 马铃薯加工行业的发展等。与会代表还参观了

内蒙古正丰马铃薯种业股份有限公司的武川繁殖基

地、内蒙古脱毒种薯繁育中心和华欧淀粉公司等�
对近年来我国马铃薯产业的蓬勃发展给予了充分肯

定。
在大会召开期间�马铃薯专业委员会的主任、

副主任、秘书长和副秘书长还举行了工作会议�就
有关问题进行了讨论�为下一步工作提出了新的思
路。马铃薯杂志编缉部也邀请了部分代表参加座谈
会�请大家为办好我国唯一的马铃薯专业杂志献计
献策�努力提高杂志的学术水平和出版质量。

本次大会对我国近年来马铃薯行业的发展进行

了全面总结�对现存的问题进行了分析�对今后的
发展提出了建设性意见。本次大会的丰硕成果将对
我国马铃薯事业的发展起到巨大的推动作用。

本次盛会是我国马铃薯界老、中、青三代科技
精英的大聚会。一批德高望重、已经离开了工作岗
位的前辈�带着他们对马铃薯事业的执著和对我国
马铃薯未来的期望�参加了大会并提出了宝贵的意
见。更令人欣喜的是一大批致力于马铃薯事业的年
青工作学者走进了我们的行列�为我国马铃薯产业
增添了新的活力。面临着 “十五” 计划的开始和新
世纪的到来�一支学科齐全、经验丰富、年富力强
的马铃薯科研、产业化大军正在步入新的辉煌。

最后�中国作物学会马铃薯专业委员会主任委
员屈冬玉博士作了大会总结发言�对大会的成绩给
予了充分肯定�对代表们所关心的问题进行了归纳
和总结�对专业委员会的工作进行了部署�并决定
2000年的马铃薯专业委员会年会将在云南昆明举
行。大会对内蒙古正丰马铃薯种业股份有限公司承
办这次会议、各赞助单位以及我国老一辈专家学者
的到会指导表示衷心的感谢。

1999年8月12日于呼和浩特　
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